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SCENE CHANGE

С пятью новыми киноролями в багаже и  с только что  назначенной очередной номинацией AFI как Лучший Актер, Дэвид Уэнам сегодня -  настоящая звезда.

Дэвид Уэнам откидывается на кушетке в Мельбурнском отеле Рокманс Ридженси,  сверкает улыбочкой, которая ничего хорошего не предвещает и заявляет: «Я люблю играть головорезов. Люблю, когда мне предоставляют свободу. Меня привлекает их  готовая к взрыву энергия, их наполовину зажатое, наполовину освободившееся раздражение».

Но нет ничего привлекательного в жесткости Бретта Спрага, персонажа, в которого Уэнам превратился в «Парнях». Его коллега по фильму Тони Коллетт вспоминает, как на площадке смотрела в светло-голубые глаза Уэнама и нечего не видела: настолько пугающ он был в этом образе.  А кроме того, была еще и некоторая грубоватая нежность, с которой Уэнам изобразил Дога, чокнутого пиромана из «Так поступают все», несмотря на комические моменты, связанные с его персонажем. Обе эти зубодробительные роли  возникли задолго до новой инкарнации Уэнама в  образе Дайвера Дана – героя-любовника из первого сезона «SeaChange».
Потягивая стакан воды со льдом этим пасмурным мельбурнским утром, Уэнам находиться в замечательном расположении духа. «Много лет назад, когда я еще учился в университете, я побрил голову и проколол ухо для роли в пьесе Беркоффа. Чувствуя себя достаточно крутым, я отправился на 426 автобусе  домой в Марриквилль. (Дом его родителей в Сиднее). Мои мама и папа тоже там оказались – они ездили в театр – и прошли мимо меня. Когда я закричал: «Эй, мама, это я!», - кровь отхлынула от её лица. Она назвала меня чертовым придурком».
У одних актеров это есть у других – нет. Судя по тому, что мы недавно видели, Уэнам этим владеет. Он вливает себя в персонаж, как желе в формочку, будь это изверг или святой, кретин или женоубийца, повеса или рогоносец. «Я распознаю замечательную роль, когда вижу её: это должна быть такая роль, в которую я могу  сам погрузиться».
Тридцатипятилетний Уэнам, вероятно, должен будет скоро попробовать себя в новой роли – в роли большой звезды. До следующей Пасхи он появиться в не менее чем пяти новых фильмах, которые всколыхнут Австралию. Эту неделю открывает романтическая комедия «Русская куколка», где он играет вместе с Хьюго Уивингом. С 9 ноября он запляшет постельную мазурку с Сьюзи Портер в «Лучше, чем секс». 21 декабря он появиться вместе с Эваном МакГрэгором и Николь Кидман в мюзикле База Лурманна «Мулен Руж», а в январе сыграет оклахомского ковбоя на пару с Джозефом Файннсом в вестерне «Прах».  Когда-нибудь, в ближайшие месяцы он все-таки воплотиться на  экранах в образе бельгийского  священника 19 века в картине «Молокай: история отца Демиена», которая теперь является предметом жестких финансовых разборок между двумя австралийскими дистрибьюторами.
 Сегодня Уэнам настолько привлекателен, что получает приглашение от кастинговых агентов из Лос-Анджелеса. Он уклоняется от интервью с «60 минут», которые гоняются за ним и говорит «нет» представителю Арнольда Шварценеггера. («Я очень придирчив к тому, что я делаю»). Наше однодневное интервью втиснуто  между последним съемочным днем антибанковского триллера «Банк», в котором  Уэнам работал  вместе с Энтони Ла Паглиа и трехмесячными съемками  Питера Джексона в Новой Зеландии эпической адаптации  «Властелина колец», где Уэнам сыграет благородного Фарамира.
Неплохо  для одержимого кино паренька, которого не приняли в NIDA, когда ему было 18 лет и который начинал с проходных ролей в «Сыновьях и дочерях» и в «Сельской практике». Уэнам провел последнее десятилетие, спокойно подсчитывая  награды за сценические и экранные роли, и  был коронован как секс-символ маленькой армией женщин-журналисток. «Это так странно; тощий парень из Марриквилля описывается в газетах и журналах как секс-символ, - удивляется Уэнам. – Я просто не могу этого понять».
Я тоже. Во плоти он невысокий и тощий, с достаточно приятным лицом, которое слегка рябит от  юношеских прыщей. Он явно не подходит под стандарты горячего мачо: для наших фотосъемок в бассейне позже днем он любезно раздевается до плавок, но благоразумно просит, чтобы только его голова и плечи попали в кадр. После экранизации «Лучше, чем секс» один из мужчин-рецензеров тепло отозвался об исполнении Уэнама, но ехидно заметил, что тот не должен был снимать одежду. Нет проблем, Уэнам  бодро соглашается: он никогда не чувствовал себя комфортно с ярлыком магнита для красоток («У меня на протяжении семи лет есть постоянная подруга, большое спасибо»).
Но спросите его коллег о его талантах и вы услышите отзывы на грани восторга. Хьюго Уивинг: «Его диапазон экстраординарен; он может сыграть и психопата, и романтического героя». Джонатан Теплицки, режиссер «Лучше, чем секс»: «Он копает и копает до тех пор, пока не найдет эмоциональное ядро персонажа и он делает это с абсолютной непринужденностью». Адам Каллен, чей портрет Уэнама заполучил 35 тыс. долларовую Премию Арчибальд: «В нем есть что-то австралийское, что мне очень нравится…Связь между его прямолинейностью и чем-то более сложным». Маргарет Померанц из СБС Киношоу воркует: «Он такооой симпатичный и мужественный. И он, кажется с родни простым парням: у него тот же лаконичный, слегка потрепанный бурями стиль, который им присущ». Даже режиссер  Ставрос Казанцидиз, с которым Уэнам по слухам поссорился на площадке «Русской куколки» описывает его так: «профессиональный и деловитый. Он уходит, забирает персонаж с собой и приносит его обратно расписанным в деталях». 
Такие  страстные заверения обычно побуждают  замученных журналистов  охотиться за злоязычной критикой. Но кроме  кое-каких закулисных сплетней, не поддающихся проверке, похоже Уэнам  так и не заработал себе настоящих врагов. Но может быть он  просто пока еще не достаточно весомая фигура? «Если это сделает вас счастливым, театральный критик одной из главных газет однажды назвал меня слабоумным, - сухо говорит актер. - Это была его первая рецензия и он до сих пор остается ведущим  газетным критиком». Убийственный заголовок к рецензии на его роль чудаковатого ученого в «Немного души» - «Это настоящий ад: гори, детка, гори!» - только рассмешил Уэнама («но режиссер фильма так не веселился»). Уэнам говорит, что он уделяет внимание рецензиям, но утверждает, что его нелегко выбить из колеи критикой.
Вероятно самый жесткий критик Уэнама – он сам. В сегодняшнем интервью запретная тема – «Русская куколка»: бесконечные переделки сценария во время съемок  привели к тому, что роль Уэнама была изменена и сокращена, так что,  по словам его коллеги, он  остался  одинаково недоволен и своим исполнением, и конечным результатом. Обидно, потому что «Русская куколка» действительно забавная и добрая вещица. «Актер может гордиться своей работой в плохом фильме, - говорит Уэнам об индустрии вообще. – Но я прежде всего хочу участвовать в хороших проектах. Некоторые продюсеры и режиссеры очень хорошо рассказывают, но результаты не соответствуют обещаниям». 
«Русская куколка» вне повестки дня. Уэнам хочет говорить о «Лучше, чем секс», который, как он верит более чем соответствует своему рыночному названию. «Я не Бред Питт и Сьюзи не Джулия Робертс, - говорит он. – Фильм не имеет отношения к гламурному Голливудскому сексу, он об Обыкновенной Женщине и Обыкновенном Мужчине. Это нечто такое, что касается каждого зрителя».
В нем есть какая-то холодность, как будто его занесло сюда с шикарной вечеринки. «Может быть, есть во мне что-то такое, что говорит: «Не подходи ко мне, не  заговаривай со мной, не пиши мне, - размышляет он. -  Люди узнают меня, но очень редко приближаются. Даже на пике «SeaChange» фанатская почта, которую я получал, приходила  в основном от  детей и пожилых дам. Может быть потому, что я не  горю желанием быть популярным мне удается сдерживать это». 
Сдержанный или нет, но по шкале привлекательности Уэнам оценивается

 очень высоко. После обмена  воспоминаниями о его детстве в Марриквилле, где по его словам он постиг «уличную мудрость», мы обнаруживаем, к взаимному удивлению, что когда-то жили друг напротив друга и были болельщиками одной Ньютаунской команды лиги регби. «Я ходил в Хенсон Парк поболеть за свою проигравшую футбольную команду, но я просто любил  сидеть там и наблюдать все эти квинтэссенцные австралийские типажи»,  - вспоминает он. У него очень нежные воспоминания о  детстве, когда он рос вместе с пятью сестрами  и старшим братом, несмотря на то, что в связи с этим у него до 12 лет не было своей собственной спальни. «Я привык спать на матрасе в столовой и это было  здорово, потому что я всегда был первым  на завтраке».
Уэнам  считает свое детство благословением. «Я так  рад, что я не Вэл Килмер. Я так рад, что у меня не было такого нелепого изнеженного воспитания  и чувства привилегированности.  Я никогда не встречался с ним и не работал с ним, но  слышал, что он совершенно оторван от реальности».

Герой Уэнама – поздний Джон Харгвис, который однажды заявил: «Слушайте по-настоящему,  думайте по-настоящему и больше ничего». Очень немногие актеры, говорит Уэнам, действительно слушают  другого актера во время исполнения: «Большинство абсолютно сосредоточены на себе». Тони Коллетт и Хьюго Уивинг – исключения, говорит он – оба хорошие «слушатели» и щедрые исполнители.

Актерство стало для Уэнама спасением от  карьеры клерка в NRMA. «Это продолжалось только шесть недель, пока я не получил место на драматическом курсе при Нипинском театре, но до самого «SeaChange» моя мама не переставала напоминать мне, что я не должен был  бросать  NRMA». Как актер, борющийся за существование Уэнам поддерживал себя тем, что  работал в бинго-салоне в Маррикквилль-холле и мужественно пытался заработать дополнительные карманные деньги, участвуя в соревнованиях по боулингу в местном боулинг-клубе. «Мой приятель был убежден, что мы побьем и прикончим старикашек. Мы мечтали прокатиться по всем соревнованиям Голд Коста и заграбастать 200 долларовый приз. Боулинг-клуб, должно быть, испытывал к нам жалость, потому что они всегда готовили для нас блюдо с мясом, которое мы и выигрывали. Самый молодой игрок после нас был приблизительно 75 лет отроду».
Хулиганский дух Уэнама проявился довольно рано, вспоминает его сестра Мари, медсестра из Мельбурна. «Он не был маменькиным сыночком, он всегда  мучил своих сестер розыгрышами и пытался что-то  представлять». Но позже ему самому пришлось столкнуться с тяжелыми испытаниями: ужас прослушиваний и боль отказов. «Он держал все в себе, - вспоминает она. – Но  было видно, что он очень грустен и разочарован». И затем удача обернулась к нему. «Не думаю, чтобы он когда-нибудь прежде был более возбужден чем тогда, когда получил главную роль в  “Парнях”».
Я впервые увидел Уэнама в 1991 году в постановке «Парни» в крошечном театре Стэблс  на Сиднейской Кингс Кросс. В ограниченном пространстве зала его  исполнение электрифицировало.  «Я встречал парней, подобных Бретту, - говорит он. – Испорченные парни, переполненные  гневом. Они готовы в любую минуту взорваться и выплеснуть все это в окружающий их мир».

Если «Парни» утвердили за Уэнамом статус серьезного актера, «SeaChange» закрепили за ним статус героя-любовника. Пока соленый шарм Дайвера Дана завоевывал женские сердца по всей Австралии, Уэнам находился на маленьком острове  на Гавайях, снимая «Молокай: история отца Демиена». «Когда я вернулся в Австралию мои друзья  рассказывали, что устали читать обо мне, но я дал всего одно интервью – по телефону с маяка – все это время  меня здесь не было. Не знаю, откуда журналисты брали весь этот материал обо мне».

Несмотря на то, что Джонатан Теплицки описывает как «лазеро-подобное фокусирование» Уэнама, он вовсе не выглядит как «24-хчасовой актер». За ланчем темы его беседы ранжируются от Римского папы и Джона Говарда до  гигантского изображения Памелы Андерсон на доме Сэма Ньюмена в Санта Кильде.  Он признает, что у него нет никакого желания  тратить  свободное время на то, чтобы переосмыслить свои работы. «Я бы никогда не взял в прокате ни «Парней», ни  «Так поступают все», не вижу смысла».  Если бы он не был актером, он выбрал бы футбол или, более вероятно, танцы. «Я хотел бы быть элитным футболистом, но в школе большинство моих футбольных друзей имели вдвое больший, чем у меня размер». Танец может  поразить эмоциональное ядро гораздо сильнее, чем театр, добавляет он. «После пьесы я вставал только  один или два раза в жизни, но  на балетных постановках такое случалось четыре или пять раз. Я хотел бы использовать подобную энергию в спектаклях». 
Прогуливаясь после ланча по переулкам Мельбурнского Чайнатауна, Уэнам описывает актерскую игру, как  уединенный туннель концентрации. «Я иду и думаю. Я представляю себе персонаж: я вижу его, я слышу его, я ищу, где бы он мог быть. Я исследую его: через книги и все что для этого сгодится». Хорошие  актеры, добавляет Уэнам,  страстно желают наблюдать повседневный мир, ими движет желание  стать тем, что они видят самым реалистическим способом. «Мне не интересно работать в проекте, основанном на пустых спецэффектах, подобных «Смерчу».  Люди смотрят подобные фильмы не из-за сюжета и в этом смысле они ничуть не лучше порно. Я пытался высидеть «Совершенный шторм», но подобно рыбакам в лодке, не выжил»,  - шутит он.
Но теперь, когда он находиться на  легком пути к звездному небосклону, почему он по-прежнему  работает в мелко-бюджетных фильмах? Не было  бы логичным двигаться в сторону мега-бюджетных проектов? «Люди считают, что обязательно нужно оказаться в больших фильмах -  предпочтительнее в тех, которые обязательно должны стать хитами – чтобы поддерживать импульс продвигающейся карьеры. Но австралийские картины, такие как «Свадьба Мюриел» доказали, что нам не нужны огромные  бюджеты, чтобы создать фильм, пользующийся международным успехом. Может быть, подобная ментальность существует в Америке, но не здесь».

Поскольку Уэнам не относиться к тому сорту актеров, которому можно повесить аккуратный ярлычок, публика может быть вскоре весьма удивлена, говорит Роберт Коннолли, который режиссировал «Банк». «В Дэвиде есть одно бесстрашное качество, которое  согласуется с потрясающим потенциалом. У него есть замечательные комические способности, которые он еще не использовал до конца: Я легко могу представить его в роли типа Джима Кэрри, например. Возможности безграничны».

Но Уэнам, который  работал без перерыва на протяжении  более чем двух лет, настаивает на том, что он никакой не трудоголик и твердо намерен обзавестись семьей в ближайшие пару лет. После роли во «Властелине колец», которая будет готова к январю, он намерен взять шестинедельный отпуск вместе со своей  девушкой Кейт, учительницей йоги из Сиднея. «Я устал от бесконечных и огромных телефонных счетов и от одиночества гостиничных номеров» Уэнам делает паузу и добавляет: «Но в этом бизнесе так – если появляется замечательная роль – её нужно хватать пока не поздно».
Перевод Neil-Сказочницы.
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With five new film rolls in the can and this week's announcement of an AFI best actor nomination, David Wenham is star material.

David Wenham leans back on a couch in Melbourne's Rockman's Regency Hotel, flashes a smile that promises mischief and announces: "I love playing thugs.

I love getting permission to let loose. It's their ready-to-rumble energy that attracts me; their half-suppressed, half-expressed frustrations ."

But there was nothing lovable about the hardness in Wenham's memorable turn as a psychopath in The Boys. His co-star in the film, Toni Collette, recalls looking into Wenham's pale blue eyes on the set and seeing nothing: he was that chilling as Brett Sprague. Nor for that matter was there any tough tenderness in Wenham's portrayal of Doug, the wacko pyromaniac in Cosi, despite the character's comic moments. Both of these read-my-knuckles roles were light years away from Wenham's later incarnation as Diver Dan, the ladies' man in the first series of SeaChange.

Sipping from a glass of iced water on a drizzly Melbourne morning, Wenham is in fine fettle. "Years ago, when I was in drama college, I had my head shaved and ear pierced for a role in a Berkoff play. Feeling pretty tough, I swaggered on to the 426 bus back to Marrickville [his parents' home in Sydney]. My mum and dad got on - they'd been to the theatre - and walked straight past me. When I yelled out, `Hey, Mum, it's me', the blood drained from her face. She called me a bloody idiot."

Some actors have it, others don't. Judging from some recent notices, Wenham has it in spades. He pours himself into a character, like jelly into a mould, whether it's a brute or a wimp, a nerd or a ladykiller, a rake or a cuckold. "I know a great part when I see one; it's a role you can immerse yourself in."

Wenham, 35, may soon have to adjust to a new role: major star. Between now and next Easter he appears in no fewer than five films hitting multiplexes across Australia. The romantic comedy Russian Doll, in which he stars with Hugo Weaving, opens this week; from November 9 he plays bedroom mazurka with Susie Porter in Better than Sex; on December 21 he opens with Ewan McGregor and Nicole Kidman in Baz Luhrmann's musical Moulin Rouge; and next January he plays an Oklahoma cowboy beside Joseph Fiennes in the western drama Dust. Sometime over the next few months, Wenham will also morph into a 19th century Belgian priest in Molokai: The Story of Father Damien, now the subject of fierce bidding between two Australian distributors.

These days, Wenham is so hot he's getting calls from Los Angeles casting agents, he has 60 Minutes chasing him for an interview (he turns them down) and says no to an Arnold Schwarzenegger vehicle ("I'm picky about what I do"). Our one-day interview is wedged between the final shooting days of the anti-bank thriller The Bank - in which Wenham co-stars with Anthony LaPaglia - and a three-month shoot in New Zealand on Peter Jackson's epic adaptation of Lord of the Rings, in which Wenham plays the nobleman Faramir.

Not bad for a movie-mad kid who was knocked back by NIDA when he was 18 and who started with walk-on roles in Sons and Daughters, A Country Practice and Rafferty's Rules. Wenham, who has spent the past decade quietly chalking up awards for his stage and movie performances, has been crowned a sex symbol by a small army of women journalists. "It's so bizarre; the skinny kid from Marrickville being described in newspaper and magazine stories as a sex symbol," marvels Wenham. "I just don't get it."

Nor do I. In the flesh he's shortish and skinny, with an agreeable enough face that is slightly pockmarked from adolescent acne. Wenham doesn't come across as your standard smouldering hunk: for our photo shoot in a pool later in the day, he obligingly strips down to his boardies but sensibly demands that only his head and shoulders be photographed. After an advance screening of Better than Sex - which tracks a three-day affair from lust to love - a male reviewer warmly praised Wenham's performance, but quipped that he shouldn't have taken his clothes off. No problems, Wenham cheerfully rejoins: he was never comfortable with the tag of babe magnet anyway ("I've had a steady girlfriend for seven years, thank you very much").

But ask the actor's peers about his talents and the responses verge on the rapturous. Hugo Weaving: "His range is extraordinary; he can play a psychopath or a romantic lead." Jonathan Teplitzky, director of Better than Sex: "He digs and digs until he reaches the emotional core of a character, and he does it with consummate ease." Adam Cullen, whose portrait of Wenham snared this year's $35,000 Archibald Prize: "There's an Australian-ness about him I really like . a tension between his straightforwardness and something more complex." Margaret Pomeranz, of SBS's The Movie Show, coos: "He's sooo cute and masculine. And he doesn't seem to alienate the blokes: he has this laconic, slightly weatherbeaten style they can relate to." Even director Stavros Kazantzidis, with whom Wenham is rumoured to have squabbled on the set of Russian Doll, describes him as "professional and businesslike. He walks away, works out the character and brings it back to you all fleshed out."

Such glowing testimonials would normally drive a jaded journalist to hunt down naysayers and critics, but apart from some unverifiable backstage gossip, Wenham does not seem to have earned himself any real enemies. But maybe he's not yet a tall enough poppy. "If it makes you happy, a theatre reviewer for a major paper once called me `moronic'," says the actor dryly. "It was his first review and he went on to become a leading newspaper reviewer." A blistering headline attached to a review of his role as a nerdy scientist in A Little Bit of Soul - "This is Pure Hell: Burn Baby, Burn" - only made Wenham laugh ("but the film's director wasn't so amused"). Wenham says he does pay attention to reviews, but insists he's not easily bruised by criticism.

Wenham's toughest critic, however, may be himself. Off-limits for today's interview is any discussion of Russian Doll: continuing script changes during its production meant that Wenham's role was reduced and re-framed; according to a colleague, he was less than thrilled both with his performance and the final product. A shame, really, because Russian Doll is an amusing, wry and warm entertainment. "An actor can be proud of his work in a dud film," says Wenham, speaking in general terms about the industry, "but first and foremost I want to be in a good production. Some producers and directors are very good talkers, but the results don't live up to their promises."

Russian Doll off the agenda, Wenham wants to talk about Better than Sex, which he believes more than lives up to its marketable title. "I'm no Brad Pitt and Susie is no Julia Roberts," he says. "The movie doesn't deal in glamorised Hollywood sex: it's about the Everyman and Everywoman. It's something audiences can relate to."

There's a cool air about Wenham, as if he has just breezed in from a swish c*cktail party. "There must be something about me that says: `Don't come near me, don't talk to me and don't write to me,'" he muses. "People recognise me but very rarely approach me. Even at the height of SeaChange, the fan mail I got tended to come from young kids and old ladies. Because I'm not dying for publicity or desperate to be a `star', maybe I hold back something."

Reticent or not, on the likeability scale, Wenham rates highly. After sharing a few memories of his working-class upbringing in Marrickville, where he says he learnt his "street smarts", we discover to our mutual surprise that we once lived opposite one another and shared a one-eyed support for the long-defunct Newtown "Blue Bags" rugby league team. "I'd go to Henson Park to barrack for my loser football team, but I loved just sitting there and watching all these quintessentially Australian characters," he recalls. He has fond memories of growing up with five elder sisters and one elder brother, even though it meant not having his own bedroom until the age of 12. "I used to sleep on a mattress in the dining room, which was okay because I was always the first for breakfast."

Wenham sees his upbringing as a blessing. "I'm so glad I'm not Val Kilmer. I'm so glad I didn't have his ridiculously privileged upbringing and grow up with his sense of entitlement in life.

I have never met him or worked with him, but from what I hear he is less in touch with reality than ever before." Wenham's hero is the late John Hargreaves, who once declared: "Listen real, think real and don't do anything else." Very few actors, says Wenham, actually listen to other actors while performing: "Most are totally preoccupied with their own performance." Toni Collette and Hugo Weaving are exceptions, he says - both are good "listeners" and generous performers.

Acting turned out to be Wenham's salvation from a career as a clerk with the NRMA. "I only lasted six weeks - which was when I got a spot in Theatre Nepean's drama course - but it wasn't until SeaChange that my mum finally stopped reminding me I should never have left the NRMA." As a struggling actor, Wenham supported himself as a bingo caller at Marrickville Town Hall and valiantly tried to earn extra pocket money as a lawn bowler at the local bowling club. "A mate of mine was convinced we could beat the old codgers and make a killing. We dreamed of going to competitions on the Gold Coast and grabbing the $200 prizemoney. The bowling club must have felt sorry for us because they kept rigging the meat tray so we would win. The next youngest player was about 75."

Wenham's larrikin spirit emerged early, recalls his sister Maree, a nurse in Melbourne. "He was no mummy's boy, he was always tormenting his sisters with practical jokes and trying to be the performer." But he later had to deal with some trials himself: the terror of auditions and the pain of rejection. "The first year after graduating from Nepean was pretty hard for David," she says. "He kept his feelings to himself but you could tell he was pretty sad and disappointed." And then his luck turned. "I don't think he has ever been as excited as when he got the lead role in The Boys."

I first saw Wenham perform in 1991 in a production of The Boys at the tiny Stables theatre in Sydney's Kings Cross. In the confined space of the venue, his performance was electrifying. "I've met guys like Brett," he says. "Damaged guys who are so full of anger they are about to burst, ready to take it out on the world."

If The Boys established Wenham as a serious actor, SeaChange set him up as a leading man. While the salty charms of Diver Dan were winning female hearts across Australia, Wenham was on a small island in Hawaii, filming Molokai: The Story of Father Damien. "When I returned to Australia my friends told me they were sick of reading about me, but I had given only one interview - and that was by phone from a lighthouse - the whole time I'd been away. I don't know where the journalists got all their material from."

Despite what Jonathan Teplitzky describes as Wenham's "laser-like focus", he doesn't seem a 24-hours-a-day actor. Over a lunch of shepherd's pie, Wenham's conversation spans topics ranging from the Pope to John Howard to the giant image of Pamela Anderson on Sam Newman's house in St Kilda. He has no desire to spend his downtime revisiting his work, he admits. "I wouldn't hire out The Boys or Cosi; I don't see the point." Had he not been an actor, he would have opted for football or, more realistically, dancing. "I would love to have been an elite footballer but at school most of my footy mates were twice my size." Dance can hit an emotional core rarely matched in theatre, he adds.
"I have stood up for a play only once or twice in my life, but for a dance production, at least four or five times. I'd love to harness that kind of energy in a play."

Strolling the back lanes of Melbourne's Chinatown after lunch, Wenham describes acting as a lonely tunnel of concentration. "I walk and think. I imagine the character: I see him, hear him and look for where he might be. I investigate him: through books or whatever is appropriate." Good actors, adds Wenham, have a passion for observing the everyday world and are driven to become what they see in the most authentic way possible. "I'm not interested in doing an empty special effects vehicle like Twister. People don't watch a movie like this for the story, and in this respect it's no better than porn. I tried to sit through The Perfect Storm, but like the fishermen on the boat, I didn't survive," he quips.

Now that Wenham is on the fast track to stardom, why continue to bother with small-budget movies? Would it not be logical to move into the megabucks film category? "People say you have to be in a big movie - preferably one that turns into a hit - to keep the momentum of your career going. But Australian movies like Muriel's Wedding and Strictly Ballroom proved you don't need a huge budget to have an internationally successful film. Maybe that mentality exists in America, but not here."

As Wenham is not the type of actor who fits into a tidy pigeonhole, audiences could be in for further surprises, says Robert Connolly, who directed the actor in The Bank. "There's a fearless quality about David, matched by tremendous potential. He has great comic skills that he hasn't fully explored yet: I can easily picture him taking on Jim Carrey-type roles, for example. The sky is the limit."

But Wenham, who has been working his tail off for more than two years, insists he is no workaholic and is keen to start a family over the next couple of years. After his role in Lord of the Rings wraps in January, he plans to take a six-week break with girlfriend Kate, a Sydney yoga instructor. "I'm sick of running up huge phone bills and the loneliness of hotel rooms." Wenham pauses before adding, "But then, in this business, if a great role comes along, you have to grab it while you can."

